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 Idade: 15 anos 

 Ano de escolaridade: 10º 
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(deputados): Francisco 
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O início: Visita da deputada 

Maria Germana Rocha 

 O primeiro contacto com esta experiência do Parlamento dos Jovens deu-se em 

janeiro quando a deputada Maria Germana Rocha visitou o Externato Camões. Nesta 

sua visita, explicou-nos o funcionamento do atual Parlamento e da Assembleia da 

República bem como a situação atual do nosso país, tanto económica como social. 

Incentivou também os jovens a interessarem-se pela política e pelo futuro do país.   

 



 

  



Sessão Distrital 

 Terminada a fase escolar seguiu-se uma etapa ainda mais difícil, a sessão distrital, 

que se realizou no dia 13 de março no Auditório Venepor, na Maia. Apesar de os 

nossos deputados Francisco Pereira e Fátima Costa se sentirem preparados era 

visível um sentimento de nervosismo e de incerteza, porque por um lado era a primeira 

participação da nossa escola e por isso todo aquele ambiente era novo para nós e, 

para além disso, sentíamos uma grande responsabilidade de representar bem a nossa 

escola e levar o nosso projeto de recomendação avante. O dia ficou marcado por 

muitas fases, revelando-se todas muito desafiadoras o que deu motivação ao nosso 

grupo para defender firmemente as suas ideias e propostas quer da parte da manhã 

quer da parte da tarde, resultando na inclusão de medidas do nosso grupo do debate 

na especialidade no projeto final e na escolha da nossa escola para representar o 

nosso distrito na sessão nacional. A acrescentar a tudo isto o nosso deputado 

Francisco Pereira foi eleito porta-voz do círculo do Porto. No final do dia e depois de 

uma discussão entre todos nós chegamos á conclusão de que o motivo da nossa 

vitória foi para além de todo o trabalho que fizemos desde a fase escolar até esta 

sessão distrital a humildade que demonstramos.  

  



Sessão Nacional  

1º Dia 

 Foi com grande vontade que os representantes do Externato Camões deixaram o seu 

distrito para participar no Parlamento dos Jovens de 2017.  

 Depois de uma viagem de cinco horas, fomos recebidos de forma cordial na 

Assembleia da República.  

 As comissões 

 Os deputados foram encaminhados para as salas das comissões onde se iniciariam 

os debates. Os deputados do Externato Camões foram encaminhados para a Sala 1 

em conjunto com os distritos Bragança, Faro, Beja, Viseu, região autónoma da 

Madeira e ainda o círculo da Europa.  Podemos dividir a sessão em dois momentos 

distintos. No primeiro momento foram debatidos os projetos de recomendação de cada 

distrito e no segundo momento foi feita a definição da versão final do projecto de 

recomendação para poder ser apresentado e discutido em plenário. 

 

 

 

 

 

 



Visita ao Palácio de S. Bento 

 Enquanto os deputados se encontravam nas comissões, os jornalistas desfrutavam 

de uma visita guiada ao Palácio de S.Bento. Foi-nos apresentada a Escadaria Nobre, 

a Sala do Senado, a Sala dos Passos Perdidos e, por fim, a Sala das Sessões. 

 Foi-nos apresentada a história e evolução do Parlamento português que começou 

como sendo o Mosteiro de S.Bento da Saúde. Também nos foi explicada a origem do 

nome da Sala dos Passos Perdidos. Era aí onde os cidadãos tinham de aguardar para 

serem vistos pelos governantes de cada época. 

 

 

 

 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



Programa cultural 

 

 Para a encerrar o primeiro dia na Assembleia da República, ambos deputados e 

jornalistas tiveram a oportunidade de assistir a uma pequena peça de teatro 

improvisada com excelentes profissionais, que mantinham interação com o público. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 Após este momento, deputados, jornalistas e professores tiveram direito a um jantar 

seguido da viagem para o hotel. 

 

 



2º Dia 

 No dia seguinte, às dez horas, começamos o dia com um discurso do Presidente da 

Assembleia da República, Eduardo Ferro Rodrigues, que realçou a importância dos 

jovens no futuro do nosso país e incentivou a participação dos mesmos na política. 

 De seguida, foram apresentadas perguntas por todos os círculos a seis deputados 

presentes: 

 Ana Mesquita – PCP 

 Luís Monteiro – BE 

 Odete João – PS 

 Heloísa Apolónia – PEV 

 Margarida Lopes – PSD 

 Filipe Anacorreta Correia – CDS-PP 

 

 

 

 



 

 

 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



Seguiu-se o debate sobre a recomendação a fazer à Assembleia da República.  

Entretanto, os jornalistas tiveram a oportunidade de fazer algumas questões aos 

deputados anteriormente mencionados. 

A deputada Ana Mesquita quando perguntada sobre como incluir mais os jovens na 

política respondeu que “ Política é tudo. Política não é isto dos corredores da 

Assembleia da República apenas e só. Inicia-se a partir do momento é que nós temos 

precisamente uma análise crítica daquilo nos rodeia e de alguma forma naquilo que 

está a acontecer. “ “ A partir do momento em que os jovens participam numa 

associação de estudantes na sua escola, isso é política “ “ A partir do momento em 

que tomamos ou não uma decisão, isso é política “ Concluiu que “ as soluções passam 

pela gestão democrática das escolas. Se os alunos tiverem uma oportunidade de ter 

uma palavra naquilo que é o governo da sua escola desde o ensino secundário e no 

ensino superior, estamos a incentivar que os alunos tomem decisões concretas, 

participando já ativamente nos governos das suas instituições “. 

 

O deputado Luís Monteiro acredita que o problema atual que se vive na União 

Europeia é “ a saída de países como a Inglaterra, o que é exactamente o oposto do 

que acontecia à 20 ou 30 anos atrás, onde o objetivo era entrar na União Europeia “. 

 



Conferência de imprensa 

 

 Após as entrevistas realizadas, ao meio o dia, os jornalistas tiveram a oportunidade 

de fazer algumas perguntas a Alexandre Quintanilha, Presidente da Comissão de 

Educação e Ciência. Respondeu com grande entusiasmo e conhecimento as 

perguntas elaboradas e ainda partilhou com os estudantes algumas experiências 

pessoais da sua vida. 

 Temas como as novas tecnologias, o impacto do ensino nas nossas vidas, o sistema 

de avaliação escolar, as disparidades salariais entre géneros e a central nuclear de 

Almaraz foram abordados. 

 O Presidente acredita que em Portugal há um «Divórcio da população com a política» 

e que as pessoas encontram-se cansadas dos moldes clássicos. Acredita, assim, que 

é necessário incorporar novas ideias no processo legislativo. 

 Como conclusão, incentivou os jovens a seguir cursos que os realizem e que se 

preocupem com o futuro e as mudanças que possam ser realizadas. 

 

 

 

Recomendação final  

 Depois do almoço, deu-se então a segunda fase do debate que resultou na conclusão 

e versão final do projeto de recomendação a apresentar à Assembleia da República 

com 10 medidas. Muitas das medidas passaram pela «descentralização do poder 

central».  

 

 



Reflexão final 

 

 Os alunos do Externato Camões sentiram-se realizados depois desta experiência 

enriquecedora. Apesar de termos sido dos estudantes mais novos sentimos que 

demos o nosso melhor e deixamos bons contributos. Sentimo-nos motivados a lutar 

por um Portugal melhor. 

 Foi com grande felicidade que vimos que a nossa geração está disposta a lutar e a 

fazer decisões que influenciam o futuro do país e que o faz com espírito de equipa. 

 Saímos de Lisboa com uma mente culturalmente mais enriquecida e motivada. 

 Uma experiência emocionante.   

 

 

 

 

 

A jornalista, Catarina Monteiro 



 


